

Miércoles 01 de agosto 2012

Última modificación 01.08.2012

El Financiero En insolvencia, 100 regímenes de pensiones (Jeanette Leyva Reus) El régimen actual de pensiones del país se ha convertido en una amenaza sistémica grave para la economía mexicana, ya que se estima que más de cien regímenes públicos de pensiones están en insolvencia. De acuerdo con el documento Crecimiento y profundización del sector financiero en México, presentado por la American Chamber of Mexico y el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), es indispensable renegociar, reducir y replantear estos regímenes de pensiones, debido a los riesgos financieros asociados a ellos, y reconocer la insolvencia de los sistemas públicos de pensiones. Recomiendan como solución parcial que bancos, aseguradores y sector público participen en la dispersión de los riesgos acumulados en el sistema de instituciones públicas de pensiones P.C. pensiones, seguridad social

Desaceleración del financiamiento bancario: Banxico Eduardo Jardón El financiamiento al consumo otorgado por la banca comercial en México está desacelerándose. Durante junio registró un crecimiento anual de 18 por ciento, el más bajo en nueve meses, según los registros del Banco de México. El monto de la cartera crediticia vigente sumó 533.5 mil millones de pesos, cien mil millones más que en el mismo mes de 2011. Se observó un menor dinamismo en todos sus segmentos; en tarjetas de crédito, el avance fue de 10.9 por ciento, por debajo de 11.1 por ciento del mes previo, mientras que en el rubro de bienes de consumo duradero el alza fue de 1.8 por ciento, inferior a 3 por ciento de mayo. En otros tipos de crédito al consumo se observó un crecimiento de 32.4 por ciento, con lo que presentó su menor expansión en 14 meses. P.C. Banco de México, sistema financiero, sector bancario Falta de infraestructura frena turismo en Oaxaca: Gabino Cué (Claudia Alcántara / enviada) OAXACA, Oax., 31 de julio.- La falta de infraestructura carretera y conectividad aérea -principalmente a la costa-, así como bloqueos y manifestaciones políticas en la capital, han obstaculizado el crecimiento de la industria turística de Oaxaca y la consolidación de la imagen del estado. El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, aseveró que para corregir el déficit histórico en vías carreteras, y lograr la detonación de la costa oaxaqueña, presentarán al próximo gobierno federal, así como la nueva legislatura de la Cámara de Diputados, un portafolios de proyectos de infraestructura turística y carretera, así como para resolver el déficit de agua en la entidad. P.C. turismo, infraestructura Pemex exporta el petróleo de más calidad: Romero Esther Arzate El líder del Sindicato Petrolero, Carlos Romero Deschamps, denunció que trabajadores de Pemex son sujetos de secuestros, levantones, extorsiones, amenazas e incluso asesinatos, producto de la inseguridad y la ordeña clandestina de ductos. En la ExpoForo Pemex, el dirigente del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) aseguró que a los riesgos inherentes de la industria petrolera se han agregado hechos delictivos cada vez más frecuentes contra trabajadores en campos, pozos o subestaciones de ductos que afectan la eficiencia y productividad P.C. PEMEX, petróleo, exportaciones No hay razón para aumentar precios de productos básicos Héctor A. Chávez Maya México se verá afectado con el alza de los precios internacionales de los granos. Sin embargo, en este momento no hay razón para que se incrementen los precios de los productos básicos, debido a la buena producción y oferta con que se cuenta, aseguró el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. Entrevistado en el marco de la presentación del Programa de Administración de Riesgos de Mercado a través de Intermediarios Financieros destacó que agosto se caracteriza por la volatilidad de los mercados, pero una vez que en Estados Unidos se cuantifiquen las cosechas habrá una reducción de precios que si bien no llegará a los niveles de mayo, cuando la tonelada de maíz se cotizaba en 240 dólares, si bajará de los niveles actuales, de 325 dólares. P.C. alimentos, precios, granos, producción Mínima adhesión de empresas a la norma de igualdad laboral Zenyazen Flores En México, sólo 704 empresas cuentan con una certificación en igualdad laboral para los centros de trabajo, y aun ello representa 61 por ciento de avance respecto de la meta sectorial, que es de mil 140 unidades. El número de firmas adscritas a la norma es mínimo si se considera que en el país hay más de cinco millones de Mipymes. Patricia Espinosa, subsecretaria de Inclusión Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), indicó que la certificación de las organizaciones de la iniciativa privada impacta a 20 mil 602 personas, de las cuales 43.1 por ciento son mujeres y 56.9 por ciento son hombres. Lamentó que sean pocas las empresas que se adhieren a la norma, cuando su aplicación podría darles hasta un aumento de 20 por ciento en su productividad. Recordó que en 2009 se puso en marcha la Norma Mexicana para la Igualdad Laboral entre Mujeres y Hombres (NMX-R-025-SCFI-2009), a fin de que las compañías adoptaran una política de igualdad laboral, pero su avance ha sido "lento". P.C. género, empleo, igualdad laboral Reforma Previén menor crecimiento y más inflación Por Abraham González Cd. de México México (01 agosto 2012).- Aunque la expectativa de inflación para el cierre de 2012 aumentó, el crecimiento esperado en este año se revisó a la baja, principalmente por la debilidad de los mercados financieros y la economía mundial, así como la inestabilidad financiera internacional que se vive actualmente. Y es que de acuerdo con la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado, realizada por Banco de México (Banxico), los precios tendrán un aumento anual de 3.91 por ciento al final del año, mientras que el mes anterior se había pronosticado una tasa de 3.81 por ciento. En cuanto al crecimiento de la economía mexicana, en todo 2012 los especialistas redujeron su previsión de 3.72 por ciento a 3.71 por ciento, pues se espera un menor dinamismo del PIB para el tercer y cuarto trimestre del presente año. P.C. Banco de México, crecimiento económico, inflación Crecen 3.5% remesas a México Por Reuters Cd. de México México (01 agosto 2012).- Las remesas que envían los mexicanos que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, subieron en junio 3.5 por ciento a tasa anual a 2 mil 092.88 millones de dólares, reportó hoy el Banco de México (Banxico). En el primer semestre, las remesas suman 11 mil 852.1 millones de dólares, 6 por ciento más que en el mismo periodo del año pasado. Durante 2011, los envíos de dinero desde el exterior alcanzaron 22 mil 803 millones de dólares, siendo una de las principales fuentes de divisas de la segunda economía de América Latina. México es el mayor receptor de remesas de la región debido a los cerca de 11 millones de mexicanos que trabajan en Estados Unidos, principalmente en el sector de la construcción. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, remesas Visitan el País 10

millones en semestre Por Notimex Cd. de México México (31 julio 2012).- Entre enero y junio del presente año, se recibieron más de 10 millones de visitantes tanto nacionales como extranjeros, cifra muy similar a la alcanzada en el mismo periodo de 2011, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Migración (INM). Durante el primer semestre del año, aumentó el ingreso a México de personas por vía aérea y terrestre, pero disminuyó por vía marítima debido al descenso en la llegada de cruceros, que no ha podido recuperar los niveles de 2008, según el Instituto. En estadísticas dadas a conocer este martes por el INM, se asentó que el ingreso de personas vía área creció en 5 por ciento y vía terrestre aumentó en 6 por ciento, pero por vía marítima cayó en 13 por ciento. P.C. turismo, migración, Instituto Nacional de Migración Piden actuar para frenar crisis europea Por Reuters Berlin Alemania (01 agosto 2012).- Estados Unidos aumentó la presión sobre los líderes de la zona euro para que tomen medidas decisivas para resolver la crisis de deuda de la región, sobre todo reduciendo los costos de endeudamiento de los países miembros en problemas. El Secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, dijo que la eurozona debe tomar medidas que incluyan disminuir las tasas de interés en los países que están aplicando reformas y asegurar que esos sistemas bancarios puedan brindar el crédito que esas economías necesitan. Señaló que Italia y España podrían perder acceso a los mercados de crédito si la prima de riesgo que exigen los inversionistas para comprar bonos de esos países sigue creciendo a niveles considerados insostenibles a largo plazo. P.C. Europa, crisis, economía mundial Desaceleran manufacturas en EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (01 agosto 2012).- El sector manufacturero de Estados Unidos se contrajo por segundo mes consecutivo en julio dado que los nuevos pedidos mejoraron muy modestamente y el empleo cayó al mínimo en dos años y medio. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por sus siglas en inglés) dijo que su índice de la actividad fabril nacional subió muy levemente a 49.8 desde 49.7 en junio, aunque no alcanzó las previsiones de los analistas, de 50.2. Las mediciones inferiores a 50 indican contracción del sector. Por otra parte, la firma de investigaciones de mercado Markit dijo hoy que el sector manufacturero se expandió en julio a su ritmo más lento en casi tres años, golpeado por la crisis europea y por la incertidumbre política a nivel local, mostró este miércoles un sondeo de la industria. El índice preliminar de Gerentes de Compra (PMI por su sigla en inglés) para el sector manufacturero se ubicó en julio en 51.4 puntos, por debajo de la estimación preliminar de 51.8 y del 52.5 registrado en junio. La medición de julio marcó la tasa más débil de expansión desde septiembre del 2009. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, industria manufacturera Cae manufactura en eurozona Por Reuters Bruselas Bélgica (01 agosto 2012).- El sector manufacturero de la eurozona se contrajo por undécimo mes seguido en julio por el desplome de la producción y de los nuevos pedidos, mostró hoy un sondeo de negocios. Los datos, que reflejaron que el declive profundiza sus raíces en el centro de la región, ofrecerán una lectura pesimista para los funcionarios que luchan por contener una crisis de deuda que afecta a todo el continente. El índice de gerentes de compra (PMI, por sus siglas en inglés) de la firma Markit para el sector manufacturero de la eurozona cayó a 44.0, su nivel más bajo desde junio del 2009, tras un dato adelantado de 44.1 y una cifra en junio de 45.1. El índice de producción cayó a 43.4, su nivel más bajo desde mayo del 2009, frente a 44.7 en junio y una cifra adelantada de 43.6. Markit dijo que estaba en línea con una baja de la medición oficial de la producción a un ritmo trimestral de más de 1 por ciento. P.C. eurozona, industria manufacturera Sube crudo por expectativas de la Fed Por AFP Nueva York Estados Unidos (01 agosto 2012).- El petróleo subía este miércoles debido a las crecientes expectativas de los inversionistas por conocer el contenido de los comunicados de la Reserva Federal de Estados Unidos y del Banco Central Europeo, en los que podrían lanzar medidas para impulsar sus economías. El crudo en Estados Unidos avanzaba 38 centavos, a 88.44 dólares por barril, desde un mínimo de 87.51 dólares que marcó en la sesión. El petróleo Brent subía 75 centavos, a 105.67 dólares por barril a las 11:51 GMT, tras subir más de 1 dólar a un máximo de sesión de 105.95 dólares por barril. La Fed dará a conocer más adelante en la jornada su comunicado tras su reunión mensual de política monetaria, mientras que el BCE hará lo propio el jueves. Los precios del petróleo se recuperaban de la caída que registraron el martes, cuando datos positivos en Estados Unidos borrarón las expectativas de un inminente anuncio de una tercera ronda de alivio cuantitativo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. crudo, petróleo, precios, sector energético El Universal Conago y OCDE acuerdan estrategia de cooperación Redacción | El Universal CHIHUAHUA. La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) establecerán mecanismos de cooperación para replantear la relación de los estados con el gobierno federal. El proyecto será de suma importancia sobre todo cuando se trate de la transición de un régimen a otro, afirmó el gobernador César Duarte Jáquez, presidente de la Conago. Comentó que la relación con la OCDE será "muy estrecha" y permitirá fomentar proyectos que impulsen el crecimiento de las entidades federativas y agilizar programas. P.C. Conago, OCDE, entidades federativas, investigación Ebrad: afianzar turismo, meta de FITA 2012 Penélope Aldaz | El Universal Ante el incremento en la ocupación hotelera que se registra en la ciudad, el gobierno local busca consolidar estas tendencias a favor del sector con el rescate de espacios públicos y acciones como la Feria Internacional de Turismo de las Américas (FITAS). P.C. turismo Precio de alimentos presiona a inflación Ixel González y Ricardo Jiménez | El Universal Los incrementos observados en semanas previas de los precios de alimentos, como el huevo, pollo y harina de trigo presionaron a la inflación, según estimaciones de analistas económicos consultados por EL UNIVERSAL. Los analistas entrevistados en el sondeo mensual de este diario pronosticaron que los precios al consumidor cerrarán en el presente año con una tasa anual de 3.89%, variación de 0.15 puntos porcentuales más alta que el mes pasado, cuando se estimó una inflación de 3.73%. En ese contexto, en el mes previo, el huevo se incrementó su precio hasta 24.0 pesos por kilogramo, con respecto al anterior de 15.0 pesos, significó un aumento de 60%. P.C. alimentos, precios, inflación México, con la tasa más alta en OCDE Ixel Yutzil González | El Universal México reportó en junio la inflación de los alimentos más alta entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). De acuerdo con el reporte mensual de inflación del organismo, la inflación de alimentos en México creció 8.5% a tasa anual en junio; el triple que la inflación de alimentos en la región de la OCDE, situada en 2.8% anual. La inflación de energía en México aumentó 7.9% a tasa anual; por arriba del promedio de la OCDE ubicado en 1.4% anual. P.C. OCDE, inflación Entorno global ¿riesgoso? Laura Iturbide Galindo* | El Universal Son cuatro factores los que

mantienen en alerta a la comunidad financiera internacional: la difícil encrucijada en la que se encuentra Europa; el aterrizaje de la economía China; el crecimiento de la economía de EU por debajo de su nivel de endeudamiento y la evolución de los precios del petróleo. En mucho, el desempeño de estos cuatro factores determinarán la perspectiva económica en los próximos meses. La situación de la eurozona ha empeorado. Es inminente la salida de Grecia de la eurozona en algunos meses más, ya que al no cumplir con los compromisos pactados requeriría más recursos, que Alemania ya no estará dispuesta a apoyar se concedan. Asimismo, una situación similar parecería para Portugal o Irlanda, por lo que las baterías de la Comisión Europea, del Banco Central Europeo (BCE) y del Fondo Monetario Internacional (FMI), la llamada Troika, se concentrarán en España e Italia, con una intervención más fuerte de las autoridades monetarias. En el primer caso, España se encuentra aún experimentando las secuelas del colapso del mercado de vivienda e Italia lucha contra las resistencias a las reformas de mercado. En este ámbito, las bolsas europeas se han desplomado en las últimas dos semanas y el euro se ha devaluado 9% desde febrero. La eurozona no sobrevivirá sin una unión fiscal y financiera más fuerte. La eventual salida de Grecia significará pasos hacia esa dirección. Además de que se requerirán algunas acciones más definitivas en el gobierno de la misma; ya que la actuación de las instituciones y, en particular, del BCE, han dejado mucho qué desear en esta crisis, tanto en la oportunidad, como en el alcance de las medidas adoptadas. P.C. sistema financiero, economía mundial, crisis Ven difícil concretar reformas energéticas Luis Carriles | El Universal Una evaluación del próximo Congreso de la Unión señala que al no haber una mayoría del próximo gobierno será difícil lograr reformas constitucionales de fondo para Pemex, comentó el consejero profesional Fluvio Ruiz. Desde su perspectiva aún falta ver el potencial que tienen las reformas alcanzadas en 2008 y que permitieron la creación de organismos como la Comisión Nacional de Hidrocarburos así como medidas de gobierno corporativo y de transparencia. P.C. sector energético, reformas Se dispara la inversión para apoyar a pymes Eduardo Camacho | El Universal El crecimiento e interés que ha despertado la Semana Nacional Pyme, ha provocado que los apoyos a las micro pequeñas y medianas empresas (Mipymes) se incrementen hasta 600% de 2006 a la fecha, afirmó Miguel Marón Manzur, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE). En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario detalló que en la administración anterior fueron alrededor de 4 mil 800 millones de pesos (mdp) los destinados a ese nicho empresarial, mientras que en el sexenio actual se son más de 34 mil mdp. P.C. pymes, inversión Repunta 9% la IED al mes de junio, dice ProMéxico Eduardo Camacho | El Universal Más de 7 mil 33 millones de dólares (mmdd) registró México de Inversión Extranjera Directa (IED) en el primer semestre de 2012, informó Carlos Guzmán Bofill, director general de ProMéxico. En conferencia de prensa, precisó que enero a junio, a través de esta oficina de promoción, se lograron concretar 54 proyectos multianuales con dicho monto, que representa una captación 9% superior a la registrada en el mismo periodo de 2011 y 50% de la estimada total anual fijada en 14 mil millones de dólares.

P.C. IED, inversión El Economista BCE mantiene intranquilas acciones en Europa Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron este miércoles con modestas ganancias, en una sesión de poco volumen en la que los inversionistas esperaban para ver si las autoridades acogen los pedidos de más medidas concretas para apoyar a la zona euro. Los mercados subieron con fuerza en las jornadas recientes después de que comentarios de funcionarios europeos, incluyendo al presidente del Banco Central Europeo Mario Draghi, elevaron las apuestas de que la entidad anunciará medidas para abaratar los costos de financiamiento de España e Italia. P.C. Banco Central Europeo, Europa, sistema financiero, bolsas europeas Petróleo avanza ante posibles estímulos de bancos centrales Reuters Londres - El petróleo subía este miércoles debido a las crecientes expectativas de los inversionistas por conocer el contenido de los comunicados de la Reserva Federal de Estados Unidos y del Banco Central Europeo, en los que podrían lanzar medidas para impulsar sus economías y con ello, la demanda de crudo. El petróleo Brent subía 75 centavos, a 105.67 dólares por barril a las 11:51 GMT, tras subir más de 1 dólar a un máximo de sesión de 105.95 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo, precios Lanzan programa para crear bolsa agropecuaria Leonor Flores / El Economista El gobierno, junto con los sectores bancario y bursátil, anunció el programa de administración de riesgos de mercado a través de intermediarios financieros, que representa el primer paso para establecer una bolsa agropecuaria en nuestro país. Se darán apoyos para que los productores del campo se puedan proteger mediante coberturas de las variaciones de los precios de los productos agropecuarios. Para ello, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) transferirá a los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) del Banco de México alrededor de 550 millones de pesos para la implementación de dicho programa. Así se espera que se pueda detonar financiamiento hasta por 5,000 millones de pesos en operaciones comerciales que favorecerán principalmente los ingresos esperados de los productores del campo, ante las variaciones de precios en los mercados P.C. agricultura, sistema financiero, Programa de Riesgos de Mercado Alemania frena algunas medidas para rescatar al euro Notimex Mientras se espera la reunión del Banco Central Europeo (BCE) de la que podrían salir nuevas iniciativas para hacer frente a la crisis de las deudas soberanas, crecen las críticas en Alemania frente a la posibilidad de mayores riesgos para el país. El viceministro y ministro de Economía de Alemania, Philipp Rösler, reiteró este miércoles la negativa de Berlín a la licencia bancaria para el fondo permanente de rescate, una de las opciones que se está analizando. Rösler insistió en que la Unión Europea (UE) tiene que ser una "unión de estabilidad", y no una "unión de inflación". P.C. Alemania, euro, crisis, economía mundial Lidera Japón IED en México, destacan las automotrices Roberto Morales / El Economista Japón se ubicó por primera vez como líder en los envíos de Inversión Extranjera Directa (IED) a México, al destinar 2,416 millones de dólares en el primer semestre del 2012. La entrada de capitales estuvo estrechamente ligada al sector automotriz, sobre todo, por las inversiones de una nueva planta de Nissan en Aguascalientes y de varias empresas de autopartes enfocadas a proveer a esa armadora y a la próxima planta de Mazda. P.C. Japón, IED, inversión, industria automotriz Acuerdo Nacional por el Turismo agrupa ya a 27 entidades Alejandro de la Rosa / El Economista El Acuerdo Nacional por el Turismo ha permitido alinear los intereses de todos los participantes en el sector para lograr que México se coloque

entre los primeros cinco países receptores en los próximos años, por lo cual se ha demostrado que “vamos en el camino correcto”; mencionó la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Gloria Guevara. Luego de 17 meses de haberse presentado el documento se han firmado 27 réplicas (en las cinco entidades restantes ocurrirá en los siguientes días) y ayer tocó el turno a Oaxaca. Con base en el ranking que elabora la Organización Mundial del Turismo, el país ocupa la décima posición en llegada de turistas internacionales, “pero definitivamente podemos estar mejor si trabajamos todos juntos”; afirmó a prestadores de servicios turísticos y a administrativos locales. P.C. turismo, acuerdos La Jornada Adhesión de México al ACTA no fue condición para ingresar a Acuerdo Transpacífico: FerrariSusana González G. México, DF. El secretario de Economía, Bruno Ferrari, rechazó que la adhesión de México al Acuerdo Comercial Multilateral contra la Falsificación, conocido por sus siglas en inglés como ACTA, se haya impuesto al gobierno del presidente Felipe Calderón como una condicionante para ser aceptado en nuevos tratados comerciales, como el Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP), cuyo ingreso aceptó Estados Unidos apenas en junio pasado, durante la Cumbre del Grupo de los 20. P.C. acuerdos comerciales, ACTA, economía mundial, comercio Suben 3.5% remesas del exterior del exterior en junio a tasa interanual: BdeMReuters México, DF. Las remesas que envían a su país los mexicanos que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, subieron en junio un 3.5 por ciento interanual a 2 mil 92.88 millones de dólares, dijo este miércoles el banco central. En el primer semestre sumaron 11 mil 852.1 millones de dólares, un 6 por ciento más que en el mismo periodo del año pasado. El año pasado, los envíos de dinero del exterior alcanzaron 22 mil 803 millones de dólares, siendo una de las principales fuentes de divisas de la segunda economía de América Latina. P.C. Banco de México, remesas El dólar se vende en 13.32 pesos en bancos del DFNotimex México, DF. El dólar se ubica en 13.32 pesos a la venta y en 13.30 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana, el dólar estadounidense se vende en un promedio de 13.36 pesos y se compra en 12.70 pesos. El billete verde se oferta en un precio máximo de 13.50 pesos y se adquiere en un mínimo de 12.50 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio, dólar El País La venta de coches cae un 17,2% y obliga a revisar a la baja la previsión para el añoTiziana Trotta Madrid 1 AGO 2012 - 11:34 CET40 Las matriculaciones de coches no levantan la cabeza, lastradas por la falta de confianza del consumidor, la tasa de desempleo, la falta de financiación y la reducción de la capacidad adquisitiva de las familias españolas. La venta de turismos sigue su tendencia descendente y cierra el mes de julio con una caída del 17,2%, lo que consagra el mes como el peor julio de la historia y obliga a revisar a la baja las previsiones para el conjunto del año. P.C. industria automotriz, crisis La Bolsa cede un 0,27% y la prima cae a 536 a la espera de una decisión del BCEIshabel Lafont Madrid 1 AGO 2012 - 18:24 CET10 Jornada de espera en los mercados, en vísperas de una reunión del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (BCE) en la que se han depositado —quizás demasiadas— expectativas acerca de una posible compra de bonos por parte de la institución que alivie los costes de financiación de la deuda soberana de España e Italia. La desconfianza en una pronta solución, sin embargo, sigue reflejándose en la excesiva marca de la prima de riesgo española, el exceso de rentabilidad que los inversores exigen en el mercado secundario al bono a 10 años respecto al equivalente alemán, la referencia que se toma como inversión segura. Tras terminar en 546 puntos básicos ayer, hoy ha marcado un máximo en 545 para descender al final del día a 536 (5,36 puntos porcentuales). P.C. sistema financiero, bolsas, crisis